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003/2015 

 

Ata da Sessão Ordinária realizada no dia 10/02/2015. 

 

Aos dez dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, reuniu-se na Câmara Municipal. 

Registrou-se a presença dos Senhores Vereadores Alberto Luiz Ruppenthal, Edio Kunz, Edegar 

Jagnow, Ilário Pereira dos Santos, Ivo Marconi, Egon Hansen, Jair Vilmar Schaab, Felipe 

Dieter, e Marco Afonso Mallmann. A mesa foi Presidida pelo Vereador Alberto Luiz 

Ruppenthal e secretariada pelo Marco Afonso Mallmann. Após colocou em discussão a Ata nº 

001/2014, de 13 de janeiro de 2015, que foi aprovada por unanimidade. Após, o Senhor 

Presidente, solicitou que à secretária lesse o pequeno expediente. Pequeno Expediente: Projeto 

de Lei N° 007/2015: autoriza a abertura de créditos especiais e dá outras providências. Projeto 

de Lei N° 008/2015: autoriza a abertura de crédito especial e dá outras providências. Projeto de 

Lei N° 009/2015: autoriza o poder Executivo Municipal a conceder isenção das taxas de água 

aos proprietários de imóveis atingidos por poços artesianos ou reservatórios de água da rede 

pública municipal referidos na Lei Municipal Nº 1617/2014 e dá outras providências. Ofício Nº 

036/2015 - Excelentíssimo Senhor Presidente: No momento em que dirigimo-nos a Vossa 

Excelência, honra-nos cumprimentá-lo cordialmente e, na oportunidade solicitar o pré 

agendamento para o dia 24/02/2015 para a apresentação, da Secretária Municipal de 

Administração e Fazenda, em Audiência Pública da avaliação do cumprimento das metas 

fiscais, atendendo ao disposto no § 4º do artigo 9º da Lei Complementar nº 101/2000, referente 

ao 3º Quadrimestre/2014, ressaltando que deve ser registrado em Ata a manifestação do Poder 

Legislativo sobre a apresentação. Sem mais, aproveitamos o ensejo para reiterar votos de 

elevada estima e consideração.  Atenciosamente, Claudia Schenkel, Prefeita Municipal. Ofício 

Nº 038/2015 - Excelentíssimo Senhor Presidente: Em resposta aos pedidos feitos pelos 

Vereadores, encaminhamos os retornos abaixo: Ofício nº 010/2015, protocolado sob nº 073, que 

trata da indicação da construção de uma pista de skate no município, no Bairro Bela Vista, de 

autoria do Senhor Vereador Ivo Marconi, informamos que o referido projeto foi apresentado 

nas reuniões comunitárias para definição de projeto para o orçamento de 2015. Em virtude 

disso, a pista de skate está prevista no orçamento de 2015 que foi aprovada pelos vereadores. 

Ofício nº 011/2015, protocolado sob nº 074, o qual solicita que seja encaminhado a todos os 

vereadores um mapa ou planta da construção da primeira etapa da Ciclovia Centro – Joaneta 

informamos que o mapa segue em anexo. Informamos ainda, que na data de 17 de Março de 

2014, às 19 horas, na Sede da Sociedade Recreativa e Cultural Joaneta, houve Audiência 

Pública com moradores e comunidade, a fim de tratar sobre a viabilização de uma Ciclovia para 

o trecho Centro – Joaneta, conforme Ata de nº 005/2014 do livro de Registro e publicações na 

imprensa, que seguem em anexo. Atenciosamente, Claudia Schenkel, Prefeita Municipal. 

Ofício Nº 039/2015 - Excelentíssimo Senhor Presidente: Ao cumprimentar cordialmente Vossa 

Excelência, encaminhamos cópia do Termo de Convênio Nº 001, 002 e 003/2015, 5º Termo de 

Alteração ao Convênio Nº 003/2012, 2º Termo de Alteração do Termo de Acordo de Cessão de 

Direito de Uso, Contratos 001, 002, 003, 004, 005, 006, 007, 008, 009, 010, 011, 012, 013, 014, 
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015, 016, 017, 018, 019, 020, 021, 022, 023 e 024/2015, 1º Termo Aditivo ao Contrato N° 

090/2013, 091/2013, 092/2013, 001/2014, 006/2014, 007/2014, 022/2014, 075/2014, 076/2014, 

2º Termo Aditivo ao Contrato Nº 002/2014 e 008/2014, 2º Termo de Alteração do Termo de 

Acordo Nº 002/2013, 3º Termo Aditivo ao Contrato Nº 081/2013, 117/2013 e 023/2014, 3º 

Termo de Alteração ao Contrato de Locação de Imóvel Nº 001/2012, 5º Termo Aditivo ao 

Contrato Nº 039/2012, celebrados durante o mês de janeiro de 2015, em conformidade com a 

Lei Orgânica do Município de Picada Café, Art. 7º § 4º. Atenciosamente,  CLAUDIA Schenkel, 

Prefeita Municipal. Ofício Nº 040/2015 - Excelentíssimo Senhor Presidente: Ao cumprimentar 

cordialmente Vossa Excelência, retificamos o Projeto de Lei Nº 007/2015, corrigindo a 

justificativa na qual consta que o poço havia sido perfurado ainda em 2012, sendo correto dizer 

que o poço foi perfurado em 2013 conforme convênio firmado entre o Município e o Estado do 

Rio Grande do Sul, através da Secretaria da Habitação e Saneamento na data de 1º de Julho de 

2013. Atenciosamente, Claudia Schenkel, Prefeita Municipal. Do Conselho Municipal da 

Saúde. Assunto: relatório de Gestão do 3º Quadrimestre de 2014. Encaminhamos uma cópia do 

Relatório de Gestão do 3º Quadrimestre de 2014 do Fundo Municipal da Saúde previamente 

aprovado pelo Conselho Municipal da Saúde conforme Ata nº 002/2015 para apreciação em 

audiência pública no dia 10 de fevereiro de 2015 durante o horário da Sessão Legislativa, em 

atendimento a legislação vigente. Cumprimos assim o dispositivo legal e ficamos no aguardo de 

Vossa manifestação. Gilmar Ayres Rambor, Presidente do Conselho Municipal da Saúde. 

Convite: Câmara de Vereadores de Picada Café - Ao cumprimentá-lo cordialmente, vimos por 

meio deste, convidar os vereadores municipais de Picada Café, a prestigiar o XX Campeonato 

Municipal de Futsal 1ª Divisão de Picada Café 2015, a abertura da competição acontece no dia 

13 de Fevereiro, a partir das 19h no ginásio da Sociedade Joaneta e as próximas rodadas 

seguem conforme carne de jogos anexo. Maiores informações podem ser obtidas na Secretaria 

Municipal de Educação Cultura e Desporto, com Rodrigo Galhardo. Grato de sua compreensão, 

Atenciosamente, Rodrigo Galhardo, chefe de sessão de desporto amador. Pedido de 

Informações: o vereador da Câmara Municipal de Picada Café, abaixo nominados e assinados, 

no uso de suas prerrogativas legais, constantes do art. 70 da Constituição Federal, art. 36 IV da 

Lei Orgânica do Município, vem perante essa Colenda Câmara de Vereadores, apresentar o 

seguinte PEDIDO DE INFORMAÇÕES que requerem seja remetido ao Executivo Municipal a 

fim de que o mesmo o responda no prazo legal a partir de seu recebimento: Que o Executivo 

Municipal informe a Câmara de Vereadores os resultados das sindicâncias dos acidentes 

ocorridos com os veículos municipais: Gol com placa IKJ 7380 ocorrido em outubro de 2014 

na Rua Nicolau Lehnen e com o outro veículo Gol com placa IMC 1523 ocorrido em janeiro de 

2015 na Rua Professora Martha Witmann Kirschner.  Assim como informar se houve gastos no 

conserto e qual o valor. Sendo o que havia, esperamos a aprovação unânime do presente pedido 

de Informações, na forma exposta. Sem mais, firmamo-nos, Atenciosamente, Jair Vilmar 

Schaab. Passou-se para o Grande Expediente onde constavam os Projetos de Leis Nº 

007/2015, 008/2015 e 009/2015. E a palavra foi colocada à disposição dos Senhores 

Vereadores. Do vereador Edio Kunz: saudou o Presidente, colegas vereadores, secretária, 
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secretários municipais, suplentes a vereador, imprensa e a todos que estavam assistindo a 

sessão. Contou que a Prefeita encaminhou três projetos. Disse que o Projeto 007/2015 autoriza 

a abertura de crédito especial e dá outras providências. Explicou que o projeto trata da abertura 

de crédito no valor de quarenta mil reais no qual será usado para custear as despesas do no novo 

poço do Kaffeeck. O Município entrará com a contrapartida de quatro mil quatrocentos e 

noventa e oito reias e desta forma o valor total para custear a obra e montagem do poço ficará 

em quarenta e quatro mil e quatrocentos e noventa e oito reais. Falou que conforme ofício de 

retificação da justificativa do projeto o poço foi perfurado ainda em 2013. Disse que tudo indica 

que a água logo chegará ao Morro Hansen. Comentou que essa promessa já vem de anos, disse 

que espera que dessa vez dê tudo certo. Pediu a urgência urgentíssima ao Projeto de Lei Nº 

007/2015. Falou que o Projeto de Lei Nº 008/2015 também trata da abertura de crédito especial 

e dá outras providências. Disse que projeto trata da abertura de crédito no valor de duzentos e 

cinco mil e novecentos e sessenta e nove reais. Explicou que o valor será usado para custear as 

despesas oriundas da execução da obra da ampliação da UBS que entregará o serviço 

especializado como fisioterapia, nutrição e demais. O valor do repasse é de duzentos mil reais, 

já os rendimentos somam cinco mil novecentos e sessenta e nove reais referente ao exercício de 

2014. Resultando um total de crédito de duzentos e cinco mil e novecentos e sessenta e nove 

reais. Lembrou que o valor da contrapartida está previsto no orçamento vigente. Pediu a 

urgência urgentíssima ao Projeto de Lei Nº 008/2015. Disse que o Projeto de Lei Nº 009/2015 

autoriza o Poder Executivo a conceder isenção das taxas de água aos proprietários de imóveis 

atingidos por poços artesianos ou reservatórios de água da rede pública municipal referida na 

Lei Municipal Nº 1617/2014 e dá outras providências. Disse que é um projeto que com certeza 

se está no terreno o dono deve ser beneficiado com a isenção da taxa de água. Pediu a urgência 

urgentíssima ao Projeto de Lei Nº 009/2015. Do vereador Jair Vilmar Schaab: saudou o 

Presidente, os colegas vereadores, a secretária da Casa, o assessor jurídico, a imprensa, ao Dr. 

Raul, os secretários municipais e a todos que estavam assistindo a sessão. Disse que não tem 

nenhuma dúvida sobre os três projetos. Comentou que com certeza a rede de água no Kaffeeck 

será uma grande benção para as pessoas daquela localidade. Reforçou o pedido de urgência 

urgentíssima ao Projeto 007/2015, 008/2015 e 009/2015. Do vereador Felipe Dieter: saudou o 

Presidente, os colegas vereadores, secretária, jurídico, secretários municipais, imprensa e a 

todos que estavam presentes. Falou que todos os projetos são importantes. Disse serem muito 

importantes os que falam sobre água. Um sobre a isenção da taxa de água e o outro sobre a rede 

para o Bairro Kaffeeck. Disse que quando se fala em instalação de água ou em perfuração de 

poço se fala em saúde, porque sem água limpa não se tem saúde. Lamentou que ainda têm redes 

de água que ainda não foram feitas, mas disse que tem certeza que aos poucos serão feitas. 

Enfatizou que os três projetos são bons e por isso também pediu a urgência urgentíssima.  

Ninguém mais fez o uso da palavra. O Senhor Presidente colocou em votação o pedido de 

urgência urgentíssima ao Projeto de Lei Nº 007/2015, que foi aprovado por unanimidade. O 

Senhor Presidente colocou em votação o pedido de urgência urgentíssima ao Projeto de Lei Nº 

008/2015, que foi aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente colocou em votação o 
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pedido de urgência urgentíssima ao Projeto de Lei Nº 009/2015, que foi aprovado por 

unanimidade. Passou para a Ordem do Dia onde constavam os Projetos de Leis Nº 007/2015, 

008/2015, 009/2015, o pedido apresentado pelo vereador Jair Vilmar Schaab, o pedido de 

agendamento para a Secretária Municipal de Administração e Fazenda e a apresentação da 

Secretária Municipal de Saúde e Assistência Social. E a palavra foi colocada à disposição dos 

vereadores. Do vereador Jair Vilmar Schaab: saudou a todos novamente. Falou sobre o 

pedido de informações que elaborou, disse que é um direito do vereador e da população ficar 

sabendo de houve gastos e tudo mais. Pediu o apoio dos colegas com o pedido para que dentro 

de alguns dias se obtenha a resposta. Ninguém mais fez o uso da palavra. O Senhor Presidente 

colocou em votação o Projeto de Lei Nº 007/2015, que foi aprovado por unanimidade. O 

Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei Nº 008/2015, que foi aprovado por 

unanimidade. O Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei Nº 009/2015, que foi 

aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente colocou em votação a solicitação de 

agendamento para o dia 24 de fevereiro para a Secretária Municipal de Administração e 

Fazenda, que foi aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente colocou em votação o pedido 

de informações elaborado pelo vereador Jair Vilmar Schaab, que foi aprovado por unanimidade. 

O Senhor Presidente convidou a Senhora Itajanara Bertliz, Secretária Municipal de Saúde e 

Assistência Social, para fazer a sua apresentação. A Senhora Itajanara Bertliz saudou o 

Presidente, os vereadores, os colegas da Prefeitura, secretários municipais e a população em 

geral. Disse que apresentará os dados do terceiro quadrimestre e em especial os serviços de 

saúde ofertados. Falou que é importante mostrar principalmente quando se fala em saúde 

pública fazer um apanhado e mostrar o cenário nacional. Para isso a Secretária Municipal 

mostrou um vídeo. Após apresentou os dados dos atendimentos de Picada Café. A Secretária 

Municipal falou sobre: Ações em saúde: 01/09/2014 a 31/12/2014. Consultas Médicas em 

Atenção Básica: 4.834. Consultas em Setembro: 1.293 – 27% da população. Consultas em 

Outubro: 1.225 – 25% da população. Consultas em Novembro: 1.292 – 27% da população. 

Consultas em Dezembro: 1.024 – 21% da população. Atendimento Pediátrico: 922. 

Atendimentos Pediátricos em Setembro: 82. Atendimentos Pediátricos em Outubro: 297. 

Atendimentos Pediátricos em Novembro: 300. Atendimentos Pediátricos em Dezembro: 243. 

Consulta Médica em Atenção Especializada: 1.396. Nutricionista, psiquiatra, ginecologista, 

psicólogo. Consultas em Setembro: 394. Consultas em Outubro: 378. Consultas em Novembro: 

325. Consultas em Dezembro: 299. Atendimento Plantão: 1.319. Atendimentos Plantão em 

Setembro: 377. Atendimentos Plantão em Outubro: 304. Atendimentos Plantão em Novembro: 

232. Atendimentos Plantão em Dezembro: 406. Apoio diagnóstico.  Radiografia: 602 exames. 

Ecografias: 206. Fisioterapia: 974. Exames de Laboratório: 4081. Procedimentos 

Odontológicos: 4.871. Avaliações externas Comunidade de Picada Café. Pesquisa voluntária, 

junto à recepção da UBS: Olá, estamos sempre pensando em melhorar o atendimento para a 

nossa comunidade, assim solicitamos a sua opinião quanto às questões abaixo. Avaliação 

externa – PMAQ – Ministério da Saúde. Funcionamento das UBS. Medicamentos disponíveis 

nas UBS. Apoio da Secretaria de Saúde para as Equipes/Profissionais. Facilitação do acesso. 

http://dab.saude.gov.br/portaldab/cidadao_pmaq2.php?conteudo=resultado_avaliacaoFORM
http://dab.saude.gov.br/portaldab/cidadao_pmaq2.php?conteudo=resultado_avaliacaoFORM
http://dab.saude.gov.br/portaldab/cidadao_pmaq2.php?conteudo=resultado_avaliacaoFORM
http://dab.saude.gov.br/portaldab/cidadao_pmaq2.php?conteudo=resultado_avaliacaoFORM
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Prontuário e informatização da UBS. Vínculo entre equipes (profissionais de saúde) e usuários. 

Qualidade do atendimento. Organização do cuidado e referências. Ofertas de procedimentos e 

ações. Saúde da mulher e da criança - Rede Cegonha. Participação da comunidade. Satisfação 

dos usuários. Saúde bucal acima da média. Atenção básica muito acima da média. Atenção 

básica muito acima da média. Renovação da frota de com dois veículos e uma van. Promoção à 

saúde: Outubro Rosa – prevenção do câncer de mama, Novembro azul – prevenção do câncer 

de próstata. E em dezembro campanha para evitar o câncer de pele. Considerações: todos os 

pacientes atendidos, sem limite de fichas. Agendamento dos especialistas dentro do mês. Todos, 

os profissionais cumprem carga horária Psicólogo todos os dias, (períodos em 2 turnos/semana). 

Pediatra todos os dias, (períodos em cinco turnos/semana). Realização de procedimentos 

cirúrgicos ambulatorias (com biópsia) duas vezes por semana – sem fila de espera. 

Mamografias de urgência marcadas em uma semana. Garantia de medicações básicas, inclusive 

fornecimento de medicações/primeiros socorros para as Escolas e Creches Municipais. 

Fortalecimento dos grupos de atenção. Fechamento de 2014: Ministério da Saúde: “muito 

acima da média”. Comunidade de Picada Café: 84% de Bom e Muito Bom. Acreditamos estar 

no caminho certo! A Secretária Municipal disse que está sempre a disposição na secretaria para 

responder qualquer dúvida dos vereadores. O espaço foi aberto para os vereadores fazerem 

perguntas. O vereador Marco Afonso Mallmann perguntou se o caso da paciente que recebeu 

injeção dentro do banheiro é verdade ou mentira? A Secretária respondeu que não irá discutir 

caso de prontuário, mas a título de esclarecimento de como funcionam as rotinas dentro do 

posto de saúde, disse que sempre que têm pacientes na sala de observação onde ter três leitos e 

mais duas macas e mesmo que tiver paciente no local com as divisórias das cortinas e que ele 

precisa faz uma medicação que não seja via oral, mas sim intramuscular, nestes casos é 

perguntado para o paciente se ele prefere tirar a roupa no local ou se ele prefere que o 

profissional prepare a medicação para fazer no banheiro da sala de observação, depende do que 

o paciente se sentir mais confortável. Falou que se isso aconteceu foi com consentimento do 

paciente. O vereador Marco contou que alguns dias atrás os bombeiros levaram um paciente, 

munícipe de Picada Café, para uma cirurgia particular em Canoas no período da manhã e 

buscado de noite. Disse que esse procedimento está correto, porém na revisão também foi 

levado especialmente com o carro da saúde para Canoas. Falou sobre o caso do Senhor Lauro 

Ross, pois é o único paciente que precisa se virar para ir às consultas. Disse que não consegue 

entender isso. Comentou que já levou ele três vezes particular, por isso não consegue entender o 

que acontece. A Secretária Municipal explicou que os transportes e serviços do Município são 

público, ou seja, para toda a população. Falou que se tem um munícipe que precisa de 

transporte para uma consulta particular e a condução tem disponibilidade de levar a pessoa é 

levada, desde que seja morada de Picada Café. Se o morador de Picada Café tem a necessidade 

de fazer uma cirurgia privada ou conveniada em qualquer lugar do país e ele tiver agendado e 

solicitar transporte de urgência, ambulância, o posto de saúde tem a obrigação de removê-lo. 

Disse que já aconteceu de buscar pacientes fora do Município. Disse que ela como Secretária 

Municipal não tem condições de dizer quem precisa de veículo pequeno, grande ou de 
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ambulância, pois quem tem que dizer isso é o médico. O vereador Marco disse que chama a 

atenção é que sempre o caso desse senhor é trancado. A Secretária respondeu que até hoje esse 

senhor nunca trouxe uma solicitação médica requerendo esse tipo de serviço. O vereador Marco 

disse esse caso é diferente. A Secretária Municipal disse que nunca foi procurada pela família, 

mas que está a disposição para ajudar. O vereador Marco perguntou como estão os convênios 

com os serviços de ortopedia. A Secretária falou que ortopedia é um caos nacional e que está 

estrangulado, porque os profissionais não estão operando aberto. Disse que hoje possui quatorze 

procedimento ao ano em Caxias do Sul, o que é muito pouco. Comentou que Caxias do Sul irá 

fechar as portas, pois não conseguem atender casos de média complexidade. Mas está tudo 

certo que a região daqui será atendida no hospital de Gramado. Seguramente terá que ser feito 

um aporte financeiro, mas que está previsto no orçamento em torno de cem mil reais ano para 

fazer complementação de ortopedia, cardiologia e neurologia. O vereador Felipe Dieter disse 

que o posto de saúde da Joaneta está em fase de conclusão, por isso perguntou se já tem algum 

planejamento em relação à contratação de enfermeiros e médicos? A Secretária respondeu que 

querem ter uma equipe completa para a saúde da família lá. Explicou que as obras serão 

finalizadas no segundo semestre. Falou que o planejamento é uma equipe completa de PSF, que 

é um médico 40 horas, um enfermeiro e um técnico de enfermagem também 40 horas. Essa é a 

equipe da família completa que trabalha com a prevenção. E no mínimo de três a quatro agentes 

de saúde, e aí terá todo um remapeamento. Também terá dentista e sala de curativo. Não será 

um pronto atendimento 24 horas, mas será uma equipe de saúde da família. Disse que a 

preocupa é que não tem previsão nenhuma de empenho e nem de pagamento. Falou que 

precisam repensar se os pagamentos não acontecerem. Disse que o posto de saúde não irá abrir 

meia boca, será com equipe completa, e inclusive contará com um automóvel a disposição. 

Colocou que o cenário nacional está muito crítico. O vereador Felipe sugeriu que o pessoal do 

posto de saúde deve se reunir com a família daquele Senhor que o vereador Marco comentou 

para combinar que dias o paciente tem hora em Porto Alegre para levá-lo. A Secretária disse 

que aceita a sugestão, porém não concorda. O vereador Marco pediu se o Doutor Tiago está 

parando de trabalhar ou é somente boato? A Secretária respondeu que acredita que é só boato. 

O vereador Marco falou que as agentes de saúde estão recebendo salário novo e perguntou se 

elas terão direitos aos atrasados? A Secretária respondeu que os vereadores aprovaram o projeto 

aqui na Sessão e ela disse que estava claro que os recursos são a partir de janeiro. O projeto não 

previa repasses retroativos. O vereador Jair Vilmar Schaab disse que fica muito contente pelo 

Município receber esse prêmio em qualidade e tudo mais. O vereador perguntou se quando uma 

pessoa vai ao posto de saúde à noite, pois está passando mal e lá o médico e a enfermeira 

examina e dá um tempinho de soro, depois a pessoa vai para casa e acontece a mesma coisa. 

Perguntou qual é o procedimento do médico? O que a pessoa precisa apresentar para o médico 

pedir exames? A Secretária disse que é difícil a pergunta, pois eles são os médicos. O médico 

avalia clinicamente e pede os exames. Disse que se o médico irá acertar de primeira ou não ela 

não pode saber. Falou que os médicos não possuem varinha mágica. A Secretária disse que está 

à disposição da paciente e que ela pode a procurar, pois o caso pode ser averiguado se houve 
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negligencia ou não. O vereador também perguntou como é o procedimento para as pessoas que 

possuem hora marcada, porém algumas vezes as consultas são desmarcadas e as pessoas não 

são avisadas. Qual é o critério usado para avisar, pois algumas pessoas são avisadas o 

cancelamento e outras não. A Secretária respondeu que o critério é geral e todas vezes que 

sabem de antemão que o profissional não poderá comparecer se liga para todas as pessoas que 

estão na agenda indistintamente para avisar. Se a pessoa quiser vir será atendida por outro 

profissional, porém aquele agendamento será reagendado. No caso de especialista na hora de 

avisar já é feita o novo agendamento. Falou que têm situações que infelizmente não conseguem 

ligar para a pessoa. E em outros casos os profissionais também adoecem e não tem o que fazer. 

O vereador Jair perguntou sobre o caso do filho do Daniel Klein que é morador daqui, contribui 

e tem terrenos aqui, o filho dele passa quase toda a semana com a vó, porém não foi atendido 

no posto de saúde porque ele é morador em Presidente Lucena. A Secretária falou que o 

atendimento da saúde pública é geral e nacional. Explicou que todos os procedimentos de 

urgência e emergência são atendidos independente de onde a pessoa mora. Em qualquer lugar 

do Brasil que você chegar com um caso de urgência e emergência você será atendido e em 

Picada Café não é diferente. Os atendimentos eletivos, que não são de urgência e emergência, 

para isso existe o cartão SUS que deve fazer que o morador procure o seu Município de origem. 

O vereador Jair disse então que isso não pode ser Sistema Único de Saúde. E também disse que 

mais uma pessoa que trabalha aqui machucou o dedo e não foi atendida aqui no posto de saúde. 

A Secretária respondeu que os casos de urgência e emergência serão atendidos sempre. Falou 

que não é ela que define o que é urgência e emergência, mas sim os profissionais. O vereador 

disse que os profissionais que decidem, mas quem responde por eles é ela como Secretária. A 

Secretária disse que responde administrativamente, pois não tem competência para discutir 

tecnicamente, pois não possui uma faculdade de medicina para discutir com o profissional. O 

vereador Jair perguntou sobre os casos de receitas de medicamentos errados para pacientes. 

Perguntou qual é a explicação para isso? A Secretária disse que tem um carimbo do profissional 

que atendeu e prescreveu a medicação. Repetiu que ela não tem competência saber se o 

medicamento é adequado para os sintomas que o paciente apresentou. Falou que quem responde 

é o dono do carimbo. Disse que possuem um canal de ouvidoria e estão abertos 

administrativamente para ouvir. O vereador Jair disse que nunca existiu tanta confusão no posto 

de saúde como está acontecendo agora. O vereador Egon Hansen falou sobre o recurso de 

duzentos mil reais para a ampliação da unidade básica de saúde, por isso perguntou se a 

ampliação será no posto de saúde ou será em outro lugar? A Secretária explicou que será em 

um anexo ao posto de saúde. Disse que esse recurso veio de fundo perdido, porque inicialmente 

foi pedido na consulta popular de 2010/2011 para ampliar o sótão, porém pelas avaliações 

técnicas dos engenheiros se viu que o prédio não tem capacidade de comportar mais um andar. 

Por isso, se foi atrás para reaver esse dinheiro e se chegou a conclusão que a única possibilidade 

era fazer a ampliação em forma de anexo. Será um prédio novo ao lado da Prefeitura onde tem 

o estacionamento, porque hoje no posto de saúde não comporta nem para cima e nem para os 

lados, pois está em área de APP. O vereador Ivo Marconi falou que todos sabem que a saúde 
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pública não está boa em todo o Estado. Disse que sabe que tem repasse de verba, porém não 

chegam até os hospitais. Comentou que isso acontece porque não tem fiscalização. O vereador 

Ivo disse que também faz pesquisas com o povo e que mais ou menos 70% da comunidade acha 

o serviço bom do posto de saúde. Falou que o posto de saúde está no caminho certo. Disse que 

trouxe várias pessoas para serem atendidas no posto de saúde e que teve casos até de cirurgia e 

que foram 100% atendidas. Perguntou por que o vereador trazendo as pessoas elas são bem 

atendidas? E quando vão sozinhas tem reclamação? A Secretária respondeu que a orientação é 

que se atendam bem todas as pessoas. Não é vindo por vereador que faz a diferença, pois o 

profissional não vai fazer a distinção de tratar bem ou não o paciente. Disse que até pode levar a 

consideração para os profissionais. O vereador Marco pediu sobre o atendimento de 

fisioterapia. A Secretária respondeu que a profissional estava de féria por dez dias e que na 

próxima segura voltará o atendimento, e que antes estava de quinze dias de atestado. O 

vereador Marco também pediu como estão os procedimentos de ecografia. A Secretária disse 

que está praticamente normalizado. Contou que gerou uma fila de espera entre novembro e 

dezembro porque o profissional de ecografia obstétrico estava fazendo curso em São Paulo. 

Falou que em março estará tudo normalizado. Disse que atualmente as ecografias obstétricas 

são feitas por um profissional obstétrico e as ortopédicas por um profissional ortopédico. Falou 

que quando se concursa um profissional nessa área é preciso concursar vários, pois um geral 

perde a qualidade do serviço. O vereador disse que seria uma boa solução concursar um 

profissional para a área de ecografia. O vereador Edio Kunz disse que fora de Picada Café está 

muito pior a saúde pública. Os funcionários do nosso posto de saúde estão empenhados em 

realizar um bom trabalho. O Senhor Presidente agradeceu a presença da Secretária. Passou-se 

para as Explicações Pessoais e o Senhor Presidente colocou a palavra à disposição. Do 

vereador Felipe Dieter: saudou a todos. Agradeceu a Secretária pela apresentação. Disse que 

está torcendo para que daqui uns meses e na próxima prestação de contas alguns problemas já 

tenha sido resolvidos. Falou que todos os problemas não serão resolvidos, pois sempre tem 

alguma coisa para melhorar. Comentou que na semana passada já havia comentado que está 

muito preocupado, pois teremos um ano muito difícil. Disse que as cobranças que chegam até 

ele fará na tribuna também. Comentou que irá cobrar obras que ainda não foram feitas, como 

por exemplo, a área de lazer do Bairro Canelinha. Assim como a rede de água da Rua João 

Sander Sobrinho, pois o primeiro abaixo-assinado que fez foi em 2010 quando assumir pela 

primeira como suplente a vereador. Lembrou também sobre a construção da nova ponte, pois 

terá a festa da comunidade católica na metade do ano. Disse que sobre o assunto abordado pelo 

vereador Jair que muitas vezes as pessoas não são avisadas sobre o cancelamento da consulta, 

falou que isso está errado. Comentou que todos os munícipes deveriam ter acesso a internet e 

telefone, disse que já aconteceu das pessoas ficarem sem sinal de telefone. Falou que nem todos 

os lugares a internet funciona. Disse que deveria ser prioridade o acesso a internet para todos, 

assim como o sinal de telefones. Falou que irá torcer muito para que a nova unidade básica de 

saúde do Bairro Joaneta não aconteça coisas quem nem o vídeo que foi passado anteriormente. 

Finalizou dizendo que se estão cobrando mudanças no posto de saúde é porque tem recursos 
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para investir. Disse que se nos outros municípios foram construídos mais postos de saúde e 

nenhum funciona o problema é deles, e nós não vamos por causa disso deixar de lutar. 

Agradeceu. Do vereador Egon Hansen: saudou o Presidente, os colegas vereadores, os 

secretários municipais e a todos que estava assistindo a sessão. Falou que foi muito válida a 

apresentação da Secretária da Saúde, disse que houve problemas e sugestões. Sugeriu que fosse 

contratado um dermatologista no posto de saúde para que as pessoas não precisasse se deslocar 

para outras localidades como Porto Alegre ou Caxias do Sul. Também falou que deveria ser 

feito uma campanha de apoio para aquelas pessoas que trabalham muito no sol. Disse que isso 

será importante para que no futuro não se tenha tantos casos de problemas na pele. Falou sobre 

o projeto do poço no Kaffeeck, disse que futuramente será levada a água para o Morro Hansen. 

Comentou que há tempo os vereadores vêm trabalhando em cima disso. Disse que acredita que 

daqui a pouco entrará um projeto para levar a energia elétrica para aquela comunidade. 

Convidou a todos para prestigiarem o campeonato primeira divisão na sexta-feira, dia 13, no 

ginásio da Joaneta, às 19h. Agradeceu. Do vereador Ivo Marconi: saudou o Presidente, os 

colegas vereadores, a imprensa, o jurídico, os secretários municipais e a todos que estavam 

assistindo a sessão. Agradeceu ao Presidente por encaminhar o seu pedido da pista de skate. 

Falou que é um projeto bom para tirar os jovens da rua. Reforçou pedido de providência sobre a 

rede de telefonia da empresa OI, disse que está com problemas e as pessoas estão cobrando. 

Falou que se os telefones não estão funcionando é preciso dar um jeito, pois todos precisam. 

Sugeriu que fosse feita uma reunião com os outros municípios que também estão passando pelo 

mesmo problema. Agradeceu. Do vereador Jair Vilmar Schaab: saudou a todos novamente. 

Falou que em relação ao debate com a Secretária da Saúde, a função do vereador é fazer 

perguntas, pois os vereadores são porta-vozes do povo. As perguntas foras feitas e respondidas 

sempre sem agressões. Falou que indiferente do Secretário os vereadores sempre terão 

questionamentos para fazer. Comentou sobre o descaso do DNIT, pois deixou Picada Café no 

esquecimento. Falou que não estão realizando as roçadas e os bueiros estão entupidos também 

ao longo da BR. Explicou que na Picada Holanda, mais precisamente na curva próxima a 

residência do Senhor Arno Jung o bueiro está entupido e a água passa por cima da BR o que se 

torna muito perigoso de transitar. Também comentou sobre o campeonato primeira divisão que 

iniciará na sexta-feira, disse que todos os times que estão participando tiveram os seus méritos. 

Explicou que é um campeonato longo, todos contra todos e a final será dia 15 de maio. 

Convidou a todos para participarem do torneio aberto de futebol e vôlei de areia na área de 

lazer do Bairro Bela Vista no dia 22 de fevereiro. Falou que as inscrições estão abertas e haverá 

almoço. Do vereador Marco Afonso Mallmann: saudou o Presidente, colegas vereadores, 

jurídico, secretários municipais e a todos que estavam assistindo a sessão. Disse que todos 

precisam se preocupar com a área da saúde, mas principalmente com Picada Café. Falou que 

sabe que a área da saúde está difícil em todas as cidades, mas é preciso se preocupar por Picada 

Café e no que acontece em Picada Café. Pediu que fosse verificada a pavimentação do Bairro 

Esperança, pois os moradores estão pedindo quando vai sair o asfalto. Perguntou o que 

aconteceu com a emenda que deveria vir para a realização da pavimentação. Disse que uma vez 
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foi passado com água para diminuir a poeira, porém nunca mais foi feito. Também disse que é 

preciso fazer a pavimentação em frente à escola do Centro. Falou que essas coisas precisam ser 

agilizadas. Agradeceu. Do vereador Edio Kunz: saudou a todos novamente. Disse que é 

preciso trabalhar para sempre melhorar, porém é preciso olhar para outros lugares e ver que não 

está perfeito. Falou que aqui em Picada Café estão trabalhando pare serem perfeitos. Comentou 

que não podem deixar chegar à situação dos outros lugares. Falou que não é preciso nos 

comprar com os outros lugares, mas sim olhar que a coisa não está tão ruim aqui em Picada 

Café. Disse que é preocupante o que saiu no noticiário, pois a Presidente Dilma que cortar 

verbas da saúde. Muitos hospitais estão deixando de funcionar, pois os médicos estão pedindo 

demissão por não receberem os seus salários. Indagou quantos deputados estão com os seus 

salários atrasados? Falou que eles cuidam da parte deles e o resto que se dane. Disse que é uma 

vergonha o que está acontecendo e que infelizmente o povo é que paga o pato. Ninguém mais 

fez o uso da palavra. O Senhor Presidente convocou os Senhores Vereadores para a sessão no 

dia 19 de fevereiro de 2015, quinta-feira, na Sede da Câmara Municipal, pois a próxima terça-

feira será carnaval. Em nome de Deus declarou encerrada a sessão. 


